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Protokoll Elternratssitzung vom 01.02.2023 Pfaffhausen 
Leitung B. Roth 

Protokoll G. Nemitz 

Anwesend  
 

Vorstand: Brigitte Roth, Silvia Baumgartner, Gordon Nemitz 
Delegierte der verschiedenen Klassen  
Schule: S. Zysset, Victoria Casanova 
Schulpflege: Ueli Hohl 
Geschäftsleitung: Stefan Bättig 

Information der Schulpflege und der Geschäftsleitung: 
 
Ueli Hohl stellt sich vor und erläutert seine Rolle. Wichtigste Themen: 

- Grundsätzliche Information über externe Schulevaluation. Der Prozess ist fast 
abgeschlossen. Berichte über die Schulen liegen vor. Impulsworkshop wird 
gemacht, um Learnings und Anwendungen aus der Evaluation abzuleiten. 

- Schulraum-Planung: Bedürfnis nach mehr Raum steigt. Aktuelle Situation nicht 
ideal. Aktuell werden sämtliche Projekte der Gemeinde aus budgetärer Perspektive 
betrachtet, um dann entsprechende Schulraum-Projekte in Zukunft zu planen und 
zu realisieren. 

 
Stefan Bättig informiert aus der Geschäftsleitung: 

- Lehrerfachkräftemangel. Mit dem Resultat, dass vier Lehrpersonen ohne 
abgeschlossene Ausbildung haben angestellt werden müssen. Diese Personen 
dürfen aber nur ein Jahr angestellt sein. Danach muss die Ausbildung 
abgeschlossen werden und das Pensum auf 40% reduziert werden. Auf den 
Sommer hin werden 3 Personen die Schule verlassen. Eine Person wird 
voraussichtlich bleiben. 

- Krankheitsausfälle müssen von der Schulleitung spontan besetzt werden. 
Information an die Eltern erfolgt nur bei längeren Ausfällen. Die Geschäftsleitung 
bittet um Verständnis für diese Informationspolitik. 

- Schule ist stark gewachsen. Dieses überdurchschnittliche Wachstum braucht mehr 
Schulraum.  

- Klapp wurde eingeführt. Bitte um Verständnis, dass es keine gedruckten 
Informationen mehr gibt. 

- IT-Tech mittlerweile normales Arbeitsgerät für die Schüler:innen. Bitte an die 
Elternschaft, zuhause auf die Nutzung, Zugänge und Zeiten zu achten. 
Verantwortung liegt zuhause aber bei den Eltern. 

 
Frage aus dem ER: 

- Wie soll bis 2024 genügend Schulraum zur Verfügung gestellt werden? 
Container sollen vermieden werden. Provisorium, dass geplant ist, muss für ca. 5-
10 Jahre genutzt werden mit den anstehenden Umbau- und Sanierungsarbeiten. 
Im März/April geht es in die Ausschreibung für ein solches Provisorium. 
Inbetriebnahme ab Sommer 2024. 

- Ferienhort: Warum können Kinder, die nicht im Hort sind, nicht die Leistungen des 
Ferienhort nutzen? 
Finanzielle Situation erlaubt es nicht, den gesamten Bedarf zu decken. Es ist aber 
auf der Agenda und soll für 2024 angegangen werden. 

- Frage nach Erneuerung des Mobiliars 
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Erneuerung des Mobiliars ist gebunden an die Renovierung. Ansonsten gilt der 
politische Entscheid für „End of Life“-Nutzung. 

 

Informationen aus dem Vorstand: 
- Dank an die Elternratsvertreter für den Räbelichtli-Umzug, sehr gutes und positives 

Feedback für Bommern 
- Organisation Räbelichtli-Umzug in Benglen lief suboptimal. Austausch mit der 

Gruppe aus Bommern. Unklare Situation mit den Verantwortlichkeiten von 
Ortsverein und Elternrat. Veranstaltung selbst war aber sehr erfolgreich. 

- Elternrat Fällanden: Seit dem Sommer kein Präsidium. Sie finden keine 
Freiwilligen.  

- Elterngruppe Buechwis 2 (Oberstufe) gibt es nicht mehr. Aber es bräuchte 
Unterstützung zum Thema Berufsberatung für die Schüler:innen. der Sec. Anfrage 
für Unterstützung von Nicole Knecht kommt noch und kann dann an die 
Elternschaft verteilt werden.  

 
Fragen: 
- Idee: Zukunftstag-Angebote von Eltern, um Zugang zu verschiedenen 

Unternehmen zu bieten und über Schule/Elternrat zugänglich zu machen. 
Framework für ein mögliches Projekt kommt von Stefan Spögler. 
 

Information aus der Schulleitung: 
- Schulsilvester: Hausfest in der Mittelstufe. Unterstufe hat ein Lärmumzug gemacht. 
- Präventionskonzept: Externe Medienschulung für 2. und 5. Klasse. Schulung für 

Eltern der 2. Klasse schlecht angenommen: 9 von 150 angeschriebenen sind 
gekommen. 

- Kulturanlass: Unterstufe: Bommern/Buechwis „Dr. Bommbastic“ sehr erfolgreich 
- Evaluation: Evaluationsberichte werden auf der Website im Frühling veröffentlicht. 

Überdurchschnittlich gut abgeschnitten beim Team. Impulsworkshop zum 
Handlungsfeld der schulinternen Zusammenarbeit zum Wohl der Kinder wird 
durchgeführt. 

- Planung für neues Schuljahr: Stundenplanung läuft. Abwanderung von 
Lehrpersonen erwartet, wobei die meisten in einen anderen Bereich und nicht eine 
andere Schule wechseln. Auch in diesem Jahr dürfen vier Schüler:innen beim 
Bewerbungsprozess teilnehmen. Aktuelle Arbeitsmarkt-Situation wird aber keine 
grosse Auswahl zulassen. 

- Move-Pause: Im Rahmen des Labels Sportfreundliche Schule. Eine Klasse pilotiert 
dies gerade. 

 
Fragen:  

- Warum gibt es so wenig Lehrpersonen? 
Geld spielt weniger die Rolle, sondern die Belastungssituation und Klassensituation 
scheinen der Grund zu sein. 
 

Arbeitsgruppen: 
- Kino: Dimension zu überdenken, Kostenstruktur aufzeigen 
- Sportanlass: Entscheidung Weiterverfolgung Variante 1: Sport-Messe 
- Pfaffhausen-Benglen-Track: Weiterverfolgung in Zusammenarbeit mit der Schule 
- Offene Themengruppe: Mobbing, Kreative Lösungen, Zukunftstag. Weiterverfolgung 

Thema Zukunftstags-Plattform. 
- Marketing im Elternrat: 

Für Interessierte: Homepage/Präsentation vom Elternrat zur Organisation und 
Arbeiten; im Vorlauf zum Elternabend. Weiterverfolgung: Informationspaket für die 
Bewerbung  

Nächste Sitzung 
Traktanden 

31. Mai 2023, 19:00 im Mehrzweck-Raum Bommern  
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